

Down Pontevedra, más de 30 años 'Xuntos' trabajando por la inclusión

La asociación sin ánimo de lucro atiende en la actualidad a 111 personas en la ciudad, favoreciendo la integración, la participación y la planificación centrada en la persona

TEXTO: REDACCIÓN
FOTOS: DOWN PONTEVEDRA

La asociación Down Pontevedra 'Xuntos' lleva más de 30 años trabajando en la ciudad de Pontevedra a favor de la inclusión de personas con síndrome de Down y/o con discapacidad intelectual.

La entidad, que nació oficialmente el 26 de diciembre de 1991, fue fundada por varias familias de personas con síndrome de Down que decidieron emprender la aventura de asociarse para dar respuesta a las inquietudes que tenían con respecto al futuro de sus hijos.

Tres décadas después, la asociación Down Pontevedra 'Xuntos' atiende en la capital del Lérez a 111 personas con síndrome de Down y/o con discapacidad intelectual. Para ello, esta entidad sin ánimo de lucro dispone de una plantilla de 17 profesionales que desarrolla su actividad en un local situado en la calle Gorgullón de más de 500 metros cuadrados.

Una evolución que constituye un auténtico logro para una entidad que comenzó a dar sus primeros pasos en un pequeño piso, con un único profesional y, apenas una decena de personas socias.

«Aquellas familias se embarcaron en la creación de la Asociación Down Pontevedra 'Xuntos' porque querían brindar a sus hijos e hijas una opción educativa inclusiva que les permitiese asistir a la escuela con sus hermanos/as, vecinos/as, y demás niños/as de a misma edad», recuerdan desde la entidad.

Inclusión, participación y planificación centrada en la persona son los tres rasgos de identidad que mejor definen a 'Xuntos', una asociación trabaja por la inclusión, con su presencia efectiva en la comunidad, participa en los recursos que ofrece la comunidad y ofrece planificación centrada en la persona, fomentando la autodeterminación y la independencia como derechos fundamentales de las personas con discapacidad.

En estos tres pilares se asienta el Servicio de Promoción de la Autonomía Personal (SEPAP) que la entidad organiza a través de dis-



Down Pontevedra les acompaña a en las distintas etapas de su vida, desde el nacimiento hasta la vejez.

¿De qué forma podrían colaborar las empresas con Down Pontevedra 'Xuntos'?

Down Pontevedra 'Xuntos' lleva desde el 2001 trabajando para lograr la inserción laboral, bajo la metodología de EMPLEO CON APOYO. Gracias a este programa las personas con síndrome de Down y/o con discapacidad intelectual pueden ejercer su derecho a trabajar en la empresa

ordinaria. Por ello, las empresas que deseen aportar su granito de arena a este gran proyecto pueden «contratar a personas socias de nuestra entidad, beneficiándose de las bonificaciones fiscales correspondientes y contando en todo momento con la figura de la preparadora laboral, que da apoyo a la persona contratada en el propio puesto de trabajo. Creemos firmemente que el contar con personas con síndrome de Down y/o con discapacidad intelectual en sus plantillas es la forma más enriquecedora para lograr una sociedad más inclusiva», afirman.

distintas áreas y programas con los que presta apoyo a las personas con síndrome de down y/o con discapacidad intelectual en las distintas etapas de la vida (desde

LA ASOCIACIÓN SE CREÓ EN PONTEVEDRA HACE MÁS TRES DÉCADAS POR FAMILIARES DE PERSONAS CON SINDROME DE DOWN

el nacimiento de la persona hasta la vejez). En este sentido, cuentan con programas de Atención Temprana (de 0-6 años). También

disponen de un Área de Inclusión Educativa (para usuarios y usuarias de 3-21 años, y un Área de Formación y Empleo (a partir de los 16 años). También han desarrollado un Área de Vida Adulta e independiente (a partir de los 21 años) y un Área Complementaria (a partir de los 12 años, con programas de ocio y de expresión corporal).

METODOLOGÍA. Down Pontevedra 'Xuntos' afronta su labor desde una perspectiva sistémica, poniendo el enfoque de intervención no solo en el usuario/a, sino también en su familia y en el entorno socio-comunitaria.

Desde esta asociación realizan un trabajo activo, participativo y cooperativo basado en el uso de recursos de su comunidad y siguiendo un criterio de normalidad. La finalidad de Down Pontevedra 'Xuntos' es mejorar la calidad de vida de las personas con síndrome de down y/o discapacidad intelectual y la de sus familias, acompañándolas a construir sus proyectos de vida.

Además de atender a sus familias, Down Pontevedra 'Xuntos' brinda apoyo a las escuelas, empresas y entorno general para alcanzar una inclusión social real.

El Programa de Atención a Familias se creó con la finalidad de dar respuesta y orientar a los familiares en todos aquellos aspectos que puedan mejorar la calidad de vida de su sistema familiar, favoreciendo el desarrollo. Desde la entidad subrayan que «las familias son el principal agente socializador y por lo tanto juegan un papel fundamental en la educación de la persona con discapacidad».

COLABORACIÓN. Down Pontevedra 'Xuntos' recuerda que existen distintas y numerosas «fórmulas de colaboración como la donación, con la emisión del certificado correspondiente, estando sujetos desde la entidad a la ley de mecenazgo, realizando testamento o legado solidario, destinando las aportaciones a los programas del SEPAP o participando en el programa de voluntariado».

COMPROMISO SOCIAL

construccionesramirez.com

RAMÍREZ
CONSTRUCCIONES